BESCHEINIGUNG

Hilmar Werner hat an der John-F.-Kennedy-Schule am 21.12.2006 eine Lesung gegeben: Thema: "François Collignon - der Koch, der König und die Kunst, Eine Karriere vom Vormärz bis zur Gründerzeit". Text war der Lebenslauf des F.C.. niedergeschrieben von seiner Frau. Faszinierend und rührend, wie da ein junger Franzose, gelernter Patissier und Koch, nach Berlin kommt, eine "Berliner Pflanze" heiratet und "bei Preußens" eine Karriere macht, die ihn zum 1. Hochkoch und Reisebegleiter Friedrich Wilhelms IV., des "Romantikers auf dem Thron", aufsteigen lässt, was seiner Tochter schließlich die Heirat mit dem Berliner Industriellen Gebauer ermöglicht. Herr Werner kolorierte die "Story" mit lebendigen Beamer-Bildern und Hintergrundgeschichten über die bedeutenden Persönlichkeiten, die Ereignisse und die soziale Lage der Zeit (wobei er auf Texte von Bettina von Arnim zurückgriff, bei deren Verwandtem, dem Grafen Arnim-Boitzenburg, der Aufstieg des F.C. begann). Das Publikum, zwei Deutsch-Grundkurse des 13. Jahrgangs, und wir, zwei Lehrer, hörte aufmerksam, gerne und mit zahlreichen beiläufigen Lerneffekten zu. Von der Neugierde der Schüler zeugten etliche Fragen, auf die Herr Werner immer gute Antworten parat hatte; umgekehrt ging das Auditorium gerne auf seine gelegentlichen, charmant gestellten "Aufweck"-Fragen ein. Herr Werner hat geschafft, womit sich Lehrer im grauen Schulalltag schwer tun: 2 Stunden lang Schüler mit einem Vortrag "bei der Stange zu halten"! Zum Schluss gab es kräftigen Applaus.

Ich kann Hilmar Werners Leistung und Angebot jedem, der Geschichte und "Geschichten" mag, wärmstens empfehlen!

Maria Kottrup

Studienrätin mit den Fächern Deutsch und Französisch John-F.-Kennedy-Schule

Maia hoty, 16.4.2007